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Abete: «Lo sciopero? 
Se si naviga a vista...» 
Giancarlo Abete, industriale e dirigente di Con-
findustria, ma anche presidente della Lega di 
serie C, dice la sua sullo sciopero dei calciatori: 
«Dobbiamo capire che non si pud governare 
continuando a navigare a vista*. 

aaROMAFamUMa (X ktdHaMaM, 
M g M t t , com« II ptt tamoao fta-
taMu* dl Conflnduntria: OJancorto 
Abate dl wflanin a iiattnUva tin1 

dioiil 1mm hunt fpirtfWTt Ma 
W rtutUil JUiala > wi In iirwMuiili 
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L'errow, evidente, 6 stato quelle 
di considerate questa vertenza si
mile a quelle del passato. Si e ere-
duto che la posta in gioco fosse 
ancora quella di una rivendica-
zjone di tipo economico, mentre 
era chlaro che questa volta il sin-
dacalo puntava ad un riposizio-
namenlo politico, ad an ricono-
scimento del suo ruolo. 

IneapacKtdlcaplraovoiontidl 
non caplia? Anona onn In ••n-
tenia leumanc'titatounrttar-
dodl oompionalono: onara uma-

nMW9m*» 
In Federcalcio si e pensato di po-
ter continuare a navigare a vista, 
si 6 qieduto di poter eontinuare a 
mortlficare i tesserati, dirivando 
anche ad aggredire la dignita dei 
vertlei sindacali. Era scontato che 
I'Alc avrebbe risposto in maniera 
dura. 

Ma dopo la •chlaffo In faccia, 
WW* lo ha dafWto fcUttww, 
10 StVNQ PtMMltntt WMML F#" 
doroaWo Ha MMjma ytnpta « 
8W Audit tonl nioiMdlt WI con* 
tkiuo (njMara aalla nacntewa dl 
un dMofo; mow ttttkta o pro-

lo, In conslglio federate, ho insl-
sllto sulla Via obbligala del dialo-

go. Una trattativa per poter partir 
e andare avanti non pud prescin-
dere dal rispetto reciproco e cre
do che il sindacato abbia apprez-
zato questo nuovo stile e quando 
ci si siedera attorno ad un tavolo 
il clima della discussione sari si-
curamente piusereno, 

Ma II paaao M M , anH H tonfo, 
polrttcoraote.Botteuncofnito-
ntdrattaoppuraCounprobto-
ma dl CIMM dMgonto ancacate 
avKcNtchomidlpunfoitlo-
no • Incapaca dl avlluppaia una 
•tnrtogHr? 

II presidente Matarrese quando 
sorgono dei problemi chiede 
sempre alia parti in causa di tro-
vare un'intesa. Ma questa e una 
sorta di delega di un potere di sin-
tesi che spetta alia presidenza lo 
come presidente della Lega di se
rie C mi trovo a dover mettere in 
sintonia le esigenze di un Lecce, 
dal passato famoso, con quelle di 
un Brescello e non posso chiede-
re a loro di trovare il punto di in-
contro. 

Machofaraglonadifuturopre-
aManta dalla Fadaicalclo? 

Non 6 un mistero che abbia avan-
zata la mia candldatura per la 
prosslma tornata elettorale. Non 
e che sia preda di un'ambizione 
sfrenata, ma mi sembra giusto 
che soprattutto in un campo 
sportivo si creano le condizioni 
per una stimolante dialettica ago-
nistica. Quando arrivera il mo
menta delle elezioni se un altro 
candidato, anche lo stesso Matar
rese, dimostrera di recepire con-

cretamente i contenuti della mia 
piattaforma programmatica non 
avra alcun problema a tirarmi in-
dietro. In caso contrano decider^ 
di competere su quei contenuti. 

Ma sullo ricMocte dol calciatori 
non ha nuDa da oMattara? 

II fondo di garanzia lo ritengo sa-
crosanto e mi spiace che in molti 
abbiamo usato toni demagogic!. 
Un lavoratore dipendente se non 
viene pagato perche la sua ditta 6 
in crisi si astiene dal lavoro, i cal
ciatori, invece, quando un club 
ha i conti in rosso, sono obbligati 
a fomire le loro prestaziom per
che altrimenti mandarebbero al-
1'aria lo svolgimento di un cam-
pionato. Quindi e giusto che sia-
no le societa a creare il fondo di 
garanzia, perche garantisce so
prattutto loro e 11 sistema. E que
sto fondo dovrebbe essere gestito 
dalle Leghe e dall'Associazione 
calciatori. 

E la qutottona parametri? 
E una questione spinosa conside-
rando che non si 6 ancora in gra-
do di quantificare quali conse-
guenze avrebbe un abbattimento 
dei parametri sulla consistenza 
patrimomale delle societa. Que
sto perche-le Leghe non hanno 
competenze sui bilanci che ven-
gono controllati dalla Covisoc. 
Se, per ipotesi, una societa aves-
se undici giocatori in scadenza di 
contralto al 30 giugno '96,1'azze-
ramento dei parametri sjgnihehe-
rebbe lannullamento del club. 
Bisogna avere una conoscenza 
reale del problema per decidere 
poi conie mjioversi. 

•ontanza, Mil dMtto dl vote? 
II presidente Matarrese ha indica
te la strada, sappiamo che e un 
percorso difficile per via dei pro
blemi slatutari. II Coni rapprescn-
ta trentanove federazioni, la que
stione non e di semplice soluzio-
ne ma in un clima di serenita e di 
rispetto reciproco, come credo 
che sari quello che troveremo al
ia ripresa delle trattative, si potra 
individuals un percorso. 

Incontro Moratti-Matarrese. Maratona Roma: lite Rai-Fininvest 

Tv e sport, alta tensione 
aa ROMA. Febbre a|ta per lo sport 
in tw e'e una ngueira dei dlrltth a 
tutto campo tra Rai, Tmc e Media-
set (ex Fininvest). Al cenlro delle 
polemiche sempre il campionato 
«vinto» da Cecchi Gori all'asta della 
Lega Calcio,- domani I'incontro 
Matarrese-Moratti potrebbe poita-
re qualche schiarita, ma dalla Rai 
awertono; «non e scontato che la 
tv pubblica possa trasmettere an
cora il calcio, come tutti dicono». E 
ora cl sono anche due nuovi pro
blemi sul tavolo: i diiitti per le parti
te della Nazionate, che scadono 
nel '96 (e'e Medlaset in corsa) e 
quelii per la Maratona di Roma del 
24 maizo (diritti ceduti a Mediaset 
ma, secondo la Rdal, in modo ille-
cito: lunedl la Moratti incontiera 
anche il sindaco Rutelli per affron-
tare la questione). 

II campionato: al tratta? Si di-
scute. La Rai continua a smentire 
ogni trattativa diretta con Cecchi 
Gori («C'e una causa in tribunals, 
awertono a viale Mazzlni, «non si 
vede perche abbandonarla senza 
risultati»), ma altn al posto loro 
stanno ceicando di trovare una via 
d'uscita, Tanto che la Federcalcio 
non avrebbe mai controfirmato gli 
attl dell'asta della Lega Calcio del 
29 febbralo, anche se ormal siamo 
agli sgoccloli e mercoledl scadono 
I termini per le fidejussioni. 

L'incontio previsto per domatti-
na alle 11 nella sede della Feder
calcio tra il presidente Matarrese e 
la presidente Rai potrebbe portare 
qualche schiarita. L'imprendltore 

fiorentino - si dice - potrebbe «te-
stituire» i diritti radio e higlight, che 
consentirebbero alia Rai di man-
dare in onda trasmissioni come 
Novantesimo minuto, Tutto il calcio 
minulo per minuto, Quelii che il cal
cio. La Rai attende di ascoltaie le 
proposte di Matarrese che weiran-
no valutate con senso di responsa-
bilita», dicono ancora a wale Maz-
zini. Anche perche nell'incontro si 
disculera .dell'interesse generate 
degli sportivi italiani e della comu-
nita italiane all'esteron. 

Anche dal fronte Cecchi Gon c'& 
clima d'attesa per questo incontro: 
«Lo avevamo detto subito dopo l'a-
sta - fanno sapere da Tmc - che 
erava«-io disposti a collaborare». in 
ogni caso Cecchi Gori si starebbe 
preparando ad onorare le fideius-
sioni di mercoledi 20 (nonostante 
sui conti del gruppo molto sia stato 
scritto in questo periodo) «E pleo-
nastico - dicono ancora - e evi-
dente che se ci siamo presentati 
per vincere I'asta eravamo pronti 
ad onorare gli impegnk Molto si e 
scritto anche sulle «prevendite» di 
Cecchi Gori, tra queste quelle per i 
diritti per 1'estero delle partite, che 
interessano la tv pubblica ma pro-
babilmente non entreranno nel 
pacchetto della trattativa Federcal-
cio-Ral, perche Cecchi Gori avreb
be gla rieevuto interessanti offerte 
(si parla dl un centinaio di miliar-
di). 

Nazhmal* a Maratona. Non si 
discutera solo di Campionato nel 
faccia a faccia Matairese-Moratti: il 

31 dicembre scadono i diritti per la 
Nazionale (nel passato accordo 
quadriennale, la Rai aveva pagato 
140 miliardi per garantirsi I'esclusi-
va). E anche per la Nazionale la 
Rai ora ha un concorrente: le tv di 
Berlusconi sono infatti pronte ad 
entrare in gara per i dintti. 

Nel lunedi «sportlvo» di Letizia 
Moratti 6 in calendario anche I'in
contro al Campidoglio con il sinda
co Francesco Rutelli: un'altra gra-
na, la Rai sarebbe stata nscippata» 
delle riprese della Maratona di Ro
ma e proprio Rutelli, nel corso di 
una conferenza stampa, ha annun
ciate che saranno le tv di Berlusco
ni a riprendere I'evento sportivo 
del 24 maizo. Un pasticciaccio, 
perche la Rai detiene i dintti per 
tutte le manifestazioni atletiche ita
liane, grazie ad un accordo con la 
Fidal (la Federazione di atletica), 
quindi la decislone del Comune di 
Roma sarebbe illegittima. Ora si 
annuncia una diffida Rai al Comu
ne di Roma e agli organizzaton, 
Mtalia Marathon Clubn. Anche la 
Fidal e scesa in campo ieri, e ha 
dato notizia di aver diffidato la so
cieta che aveva impedito «i sopral-
luoghi Ram; nella nota la Fidal riba-
disce di essere Tunica titolare dei 
diritti tv delle manifestazioni di at
letica, e di averli ceduti alia Rai. Per 
la manifestazione romana lo scor-
so anno la Rai accettd una deroga 
(e le riprese vennero effettuate da 
Canale 5) ma, secondo la Federa
zione, quest'anno non e amvata 
nessuna nchiesta di deroga da par
te degli organizzaton. 

Bologna: Ulivieri 
toma nel sindacato 
degli allenatori 

DALLA NOSTRA REDAZIONE 

WALTER OUAQHELI 

Qlancario Abete ClaudioUtfoli/Ap 

• BOLOGNA Non e una coinci-
denza Renzo Ulivieri, tecnico del 
Bologna, alia wgiiia dello sciopero 
del calcio di serie A nprende la tes
sera dell'associazione allenaton. 
«La mia e una stona vecchissima-
racconta - nel 1986, venni squalifi-
cato neli'ambito dell'illecito sporti
vo a canco dei giocatori del Caglia-
n Rimasi fuon tre stagioni Fu una 
fenta mortale per me Perche non 
avevo alcuna responsabilita nella 
vicenda II tempo poi mi ha dato 
ragione Ma all'epoca non mi nten-
ni tutelato a dovere dal vertice del
l'associazione allenatori Me la 
presi molto e non mi iscnssi piu 
Da allora tanta acqua e passata 
sotto i ponti. II sindacato e cresciu-
to E aumentata notevolmente la 
coscienza politica L'associazione, 
con Vicini in testa, si sta facendo 
sentire il proprio peso Insomnia 6 
soprawenuta una importante ma-
turazione sotto ogni profilo Per tut
to questo ritengo opportuno nawi-
cmarmi. E rientrare. Nei giomi 
scoisi ho ncevuto la documenta-
zione per il tesseramento. Compi
ler© tutto Vogliodareilmiocontn-
buto alle battaglie della categona. 
Poi, una volta che avrd smesso di 
allenare, potr6 dedicarmi ancora 
con maggiore inlensila a questo 
impegno sindacale* 

Owiamente, Ulivien6d'accordo 
sullo sciopero dei calciatori «E 
un'inizialiva doverosa Non si pote-
vano piu accettere dilazioni o pre-
se in giro La categona ha anche 
una dignita da difendere E ora di 
finirla con la stona ndicola dei mi-
liardan Certo Vialli e soci guada-

gano molti soldi, ma si sentono in 
dovere di impegnarsi e lottare e 
mettere la loro faccia a difesa del 
colleghi meno fortunati dal punto 
di vista professionale ed economi
co Sono ndicoli colore che non 
capiscono tutto ci6. Lacontroparte 
ha tirato troppo la corda E urgente 
che certe questioni vecchissime e 
mcancrenite vengano affrontate 
come si deve. Ci sono centina di 
calciatori professionisti che ogni 
anno vengono lasciati in mezzo al-
la strada Senza stipendio Senza 
indennita Non e giusto. Bisogna 
tutelarli Hanno fatto bene Vialli e 
compagm ad alzare la voce e a' fer-
marst». 

•E insopportabile la demagogia 
di chi sostiene che lo stop al calcio 
provoca centinaia di miliardi di 
danni - conclude Ulivieri - Invece 
di pensare a questi miliardi sareb
be meglio occuparsi di quelii che si 
volatilizzano e vanno per dawero 
in Svizzera Poi, diciamo la verita, 
non muore nessuno se per una do-
menica il calcio si ferma. Andremo 
al mare, al cinema o in bici. Chi 
pensa che gli italiani si smarrisca-
no per un pomenggio senza pallo-
ne fa un torto alia loro intelligenza 
Dunque non drammatizziamo. E 
pensiamo invece al problemi della 
categoria dei calciatori Mi displa
ce che alcuni miei colleghi (Ze-
man, ndr) non siano d'accordo 
con le motivazioni dello sciopero e 
facciano anche deH'ironia. L'im-
portante e che i vertici del calcio 
capiscano che giocatori e allenato-
n vanno avanti con la forza delle 
idee e dei propn dinttk 
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